

**CONGRESO DE LA CDMX**

# Exhortan a fomentar donación de órganos

**ARTURO R. PANSZA****Es insuficiente el nivel que presenta en la metrópoli, señala la congresista de MC, Patricia Urriza Arellano**

Los representantes populares de la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México fueron exhortados por los integrantes de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano de ese órgano deliberativo a que se sumen al registro del Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra), o al de donadores de la Secretaría de Salud (Sedesa) local, y fomentar esta actividad, ante la disminución de registros de potenciales donantes de órganos y tejidos en la Ciudad de México.

Al respecto, la congresista de MC, Patricia Urriza Arellano, al presentar al respecto un punto de acuerdo con el apoyo de las bancadas de Morena, Partido del Trabajo y PVEM, destacó que en el año pasado el Cenatra tuvo a nivel nacional 19 mil 774 personas en espera de donantes de órganos, contra 2 mil 823 personas donadoras lo que significa que una de cada diez accedió a la operación de trasplante, mientras que en la capital del país hubo sólo 477 donadores por 4 mil 823 registros en lista de espera.

En posterior conferencia de prensa, la integrante de la denominada bancada naranja en el recinto de Donceles y Allende señaló que pese a los esfuerzos que la Sedesa hace es insuficiente el nivel de donación en la metrópoli por lo que "exhortar a nuestras y nuestros compañeros para que realicen el registro y tenemos que llamar a actuar con el ejemplo, poner un precedente de solidaridad con las personas que requieren un órgano o tejido".

Sostuvo que la acción de registro a los padrones ayudará a visibilizar la donación

y animar a las personas a donar órganos de manera voluntaria, más cuando es una responsabilidad colectiva.

En su momento, la directora de Unidos Asociación Pro Trasplante de Médula Ósea, Paulina Rosales Pérez, aseguró que hay un déficit de donación importante, por lo que los esfuerzos para que se fomente de manera voluntaria y en vida se traduce directamente en personas salvadas, sobre todo las que tienen problemas de médula ósea, toda vez que la compatibilidad entre donador y receptor es de uno por cada 250, respectivamente.

A su vez, el director de NMDP México Registro de Donadores y Células Madre, Sergio Medrano Murillo, expuso que la donación de médula ósea o células madre es vital, porque es la salvación de niñas y niños con cáncer en la sangre.

"Debemos robustecer la donación en México, porque nos encontramos en un registro mundial con 200 mil potenciales donadores, y eso significa que tenemos la posibilidad de salvar más vidas", mencionó.

La presidenta de la Fundación Mario Robles Ossio y coordinadora de Alianza por la Salud Renal, Marisol Robles, declaró: "soy receptora de un riñón y la fundación que presidido lleva el nombre de mi papá, quien no tuvo la posibilidad y falleció en los 80 de problemas renales, yo hoy tuve esa posibilidad, y por eso hago este llamado y reconocimiento a los representantes populares de Movimiento Ciudadano".

**El director de la asociación ALE, Omar De Jesús Ruiz, exhortó a que desde sitios como el Congreso capitalino se generen cambios sustanciales y llamados a la ciudadanía**



CORTESÍA: MC CONGRESO CDMX



**La congresista** Patricia Urriza Arellano destacó que en el año pasado el Cenatra tuvo a nivel nacional 19 mil 774 personas en espera de donantes de órganos

